

Ca n'Aguedet reabre en clave formativa por la reinserción

► El restaurante de Es Mercadal acogerá desde el lunes la **Escola de Restauració de Caritas**

Isaac Pons de Rosa

Las cocinas y la sala del restaurante Ca n'Aguedet, de Es Mercadal, que llevan varios años cerrados tras el cese del negocio, acogerá desde el lunes las clases de la Escola de Restauració de Caritas Menorca. Una iniciativa que, cada año, dará la oportunidad a veinticuatro personas, parados de larga duración mayores de 30 años, para que se formen profesionalmente para acceder al mercado laboral.

Este es un proyecto que impulsa Caritas Diocesana, dentro de su filosofía de reinserción sociolaboral. Para ello cuenta con el apoyo de la

Associació d'Escoles d'Adults de Menorca y del Servei d'ocupació de les Illes Balears (SOIB) del Govern. Es así que, en la presentación celebrada ayer por la tarde, se contó con la presencia del conseller balear de Modelo económico, Turismo y Trabajo, Iago Noguera; la presidenta del Consell, Susana Mora; la consellera insular de Ocupació, Cristina Gómez; el alcalde de Es Mercadal, Francesc Ametller; el secretario general de Caritas y administrador de Mestral Inserció i Medi Ambient, Guillem Ferrer; el presidente de la Associació d'Escoles d'Adults, Jaume Gomila; o la directora del SOIB en la Isla, Miriam Cuerva, entre otros.

Según Guillem Ferrer, la idea surgió al «pasar frente al restaurante, sabiendo que estaba vacío» y que sus instalaciones eran per-

fectas para un proyecto de doble vertiente, para que «personas que están en las cunetas de nuestras carreteras de la sociedad» aprendan una profesión y accedan de nuevo al mercado laboral, y para proveer de mano de obra a un sector en el cual existe gran demanda.

Todos agradecieron la predisposición de la familia Mariano Pons de ceder el local, para que cada año se ofrezcan dos cursos, de octubre a diciembre y de enero a marzo, donde doce personas en cada turno, recibirán formación teórica y práctica de cocina y de sala. Además, para alcanzar la plena colocación y dar trabajo a todos, la intención es reabrir el restaurante después de Semana Santa, siguiendo el modelo de Mestral, donde los beneficios revertirán en los proyectos de reinserción socio-

laboral de Caritas. Así lo expuso la coordinadora de Inclusión Social de Caritas, Mar Pons, con relación a un proyecto paralelo al centro de formación, pero aún pendiente de desarrollar.

El conseller Iago Noguera destacó la «segunda vida» que tendrá así este mítico establecimiento, pero valoró aún más que «es una oportunidad para nuestras empresas, pero sobre todo es un proyecto para que las personas tengan una segunda oportunidad». Todo, gracias a la propuesta de Caritas, que demuestra que las colaboraciones entre «lo privado y lo público» son efectivas a la hora de dar soluciones a necesidades existentes.



En las cocinas del establecimiento se formarán veinticuatro personas cada año. Fotos: JOSEP BAGUR GOMILA



Ca n'Aguedet se convierte en centro de formación y el año que viene abrirá como restaurante.

Dos cursos, pero también ocho formaciones para profesionales y personas interesadas

► Las políticas activas de ocupación del Govern se traducen, aquí, en la financiación de estos cursos por parte del SOIB. Caritas encargó una parte formativa a la Associació d'Escoles d'Adults, que es quien contrata a dos profesionales con experiencia en restauración y docencia, para que impar-

tan las sesiones teóricas, en la Escola d'Adults des Mercadal, y prácticas, en el restaurante. A partir de ahí, como apuntó el presidente de la Associació d'Escoles d'Adults, Jaume Gomila, y con el objetivo de aprovechar al máximo las instalaciones, aparte de los cursos matinales para estas

veinticuatro personas, por las tardes se organizarán ocho formaciones específicas, dirigidas a profesionales de la restauración y para el público en general. Eso es, de cocina menorquina, coctelería clásica y de autor, cata de vinos, *tavola in italiano*, servicio de mesa, sommelier y maridaje y unas rutas mensuales por explotaciones agrarias de la Isla, para fomentar el producto local.

IP.D.R.

La Associació Menorquina d'Altes Capacitats (AMAC) inaugura este viernes el ciclo de seis talleres destinado, aunque no exclusivamente, a jóvenes con altas capacidades. Bajo el título «Empoderadas», es una iniciativa que pretende ofrecer actividades extraescolares a un colectivo que puede tener intereses distintos al resto de la población de su misma edad, ante la ausencia de propuestas de otras organizaciones, ni públicas ni privadas.

Aunque existen actividades de este tipo en Mallorca y Eivissa, son

AMAC organiza seis talleres para jóvenes con altas capacidades

pocas las familias menorquinas que pueden permitirse desplazamientos desde Menorca. Además, lamentan desde AMAC que en los centros educativos no se cubren las necesidades educativas del alumnado con altas capacidades, un perfil de estudiante ávido de conocimiento, con un ritmo de aprendizaje muy elevado y una capacidad

de resolución de problemas igualmente efectiva, además de su gran creatividad y capacidad para producir ideas nuevas.

En este contexto, AMAC trata de cubrir esta falta de oferta, con seis actividades que, además, conducirán mujeres que se dedican a profesiones que habitual y erróneamente se atribuyen a varones.

Las actividades, las seis en Ciudadella y con parte teórica y práctica, estarán dedicadas a trabajos como el de controladora aérea (mañana, a las 17.30 horas, en el CEIP Mare de Déu del Toro), a cargo de María Ángeles Taltavull, para chicos a partir de 8 años; la de música, de la mano de la violinista Esther Pons (este sábado, día

22, a las 17 h, en el anexo del IES Josep M. Quadrado), para niños de 7 a 10 años; la de arqueóloga, con Majo León (4 de noviembre, en Can Saura), para niños de 8 a 11 años; y sobre nutrición y manipulación de alimentos, con Angie Ramos y Bàrbara Lluch (día 19 de noviembre), para la franja de 12 a 16 años; de primeros auxilios, impartido por Elisa Pichel y Anna Marques (3 de diciembre), para chicos de 8 a 14 años; y sobre geología, a cargo de Gibet Marqués (28 de diciembre), para estudiantes de 10 a 15 años. Los tres últimos, en el 'Mare de Déu del Toro'.